

Jugendwerk Region Sumiswald Kinder- und Jugendarbeit

Severin Rigassi
Kurzeneistrasse 4
3457 Wasen i. E.

Kontakt ab 1. Januar 2022

Jasmine Robyr
Mobile: 077 425 42 47
E-Mail: jasmine.robyr@jugendwerk.ch
Website: www.sum.jugendwerk.ch



JAHRESBERICHT 2021

*«Neue Herausforderungen
erfordern neue Wege»*

Gottfried Niebaum

Inhalt

Jahresbericht 2021	1
Jugendangebote.....	1
Kinderangebote.....	1
Jugendräume im Wasen.....	2
Highlights aus dem Jahr 2021	2
Ausblick für 2022.....	2
Danksagung.....	2
Das Jahr 2021 in Zahlen	3



Ausflug in die Trampolinhalle in Belp in der Pflotschwoche

Jahresbericht 2021

Aufgrund der Coronapandemie war es ein spezieller Start in das Jahr 2021. Erst ab Februar konnten wieder Angebote durchgeführt werden und diese vorerst auch nur für die JungleiterInnen. Das Jugendwerk Region Sumiswald konnte in dieser Zeit engagierte Jugendliche für das JungleiterInnen-Team gewinnen.

Ab Mitte März durften wieder öffentliche Anlässe stattfinden. Wegen einer hängigen Einsprache durften die neuen Jugendräume im Wasen weiterhin nicht genutzt werden. Diese Ausgangslage brachte viele Herausforderungen und Schwierigkeiten mit sich. Trotzdem fanden auch im vergangenen Jahr großartige Angebote statt. Einige davon werden in diesem Bericht beschrieben, um Ihnen ein Einblick in unsere Arbeit im letzten Jahr zu geben:

Jugendangebote in der Turnhalle

Besonders die Sportnight-Angebote erfreuten sich zu Beginn grosser Beliebtheit mit bis zu 40 Teilnehmenden. Die Jugendlichen hatten grossen Spass in der Lasertag-Arena oder versuchten sich auf dem

Icaros. Mit den wärmeren Temperaturen liess das Interesse an den Sportnight-Angeboten nach. Es wurde zusehends schwieriger Räumlichkeiten für attraktive Angebote bei warmem Wetter zu finden. So gingen die Teilnehmerzahlen über den Sommer deutlich zurück. Erst im Herbst konnten die Jugendangebote zahlenmässig am guten Start im Frühling anknüpfen. Neben den sportlichen Aktivitäten freuten sich die Jugendlichen besonders ab dem Stylingcontest und einer Gruseltour im dunkeln Wald.



Stylingcontest auf dem Pausenplatz Sumiswald

Kinderangebote

Einen anderen Verlauf nahmen die Teilnehmerzahlen der Kinderangebote für die 2.-4. Klasse. Nach einem verhaltenen Start im März mit weniger als 10 Teilnehmenden erfreuten sich die Angebote einer immer grösser werdenden Beliebtheit. Besonders viel Spass machte den Kindern der Nachmittag mit Super Mario und die Zeitreise mit einer kaputten Zeitmaschine. So besuchten im Herbst zwischen 30 und 35 Kinder die Kinderangebote.

Die Angebote für die 5.&6. Klasse hatten ebenfalls zu Beginn des Jahres einen schweren Stand. Versuche von Angeboten in der Turnhalle oder in Schulräumen brachten nicht den gewünschten Erfolg. So wurden die Angebote nach den Sommerferien in die Jugendräume in Lützelflüh verlagert. Um den Kindern die Anreise zu erleichtern wurde ein kostenfreier Fahrdienst organisiert. Diese Entscheidung erwies sich als richtig und schon bald fanden wieder Angebote mit bis zu 30 Teilnehmenden statt.

Für die Kinder der 3.-6. Klasse fand im Herbst das alljährliche Herbstlager statt. Dieses wird neu mit anderen Standorten zusammen durchgeführt. Durch die gebündelten Kräfte kann ein noch aufwändigeres und bedürfnisgerechteres Kinderlager angeboten werden. Mit dem Ausflug in einen Seilpark und der Schaumparty, sowie der Food-Ralley sind nur einige von vielen Highlights des Lagers genannt.

Jugendräume im Wasen

Neben dem Durchführen der beschriebenen Angebote wurden die neuen Jugendräume im Wasen eingerichtet. Die Gestaltung der Räume orientieren sich am Retro- und Vintagestil, welche eine Vielzahl von Aktivitäten zulassen, die sich bei Jugendlichen grosser Beliebtheit erfreuen. Mit neuen Anschaffungen und einem Auge fürs Detail bei der Einrichtung entstand ein abwechslungsreich eingerichteter Jugendraum. Neben Billiard- und Casinobereich wurden die Jugendräume mit einer gemütlichen Chillounge, einem DJ-Pult, einer Snackbar uvm. ausgestattet. Bei einem Entscheid zugunsten der Nutzung der Räumlichkeiten können diese umgehend in Betrieb genommen werden.



Highlights aus dem Jahr 2021

Für die erste Sportnight des Jahres 2021 wurde die Turnhalle in Sumiswald kurzerhand in eine **Lasertag-Arena** verwandelt. Die Jungleiter waren zuständig für den Aufbau von Hindernissen und Versteckmöglichkeiten in der Turnhalle. Zudem wurden Schwarzlichter installiert und die Hindernisse mit Neonklebeband markiert. Neben dem Jugendangebot am Abend durften sich am Nachmittag die Kinder der 5.&6. Klasse in der Arena austoben. Insgesamt nahmen 50 Kinder und Jugendliche am Lasertag teil.

Die Jugendräume in Lützelflüh befinden sich in der ehemaligen Kentauer Fabrik. Die verlassenen Fabrikräume bieten eine super Ausgangslage für eine **Gruseltour**. Um das Beste aus der tollen Ausgangslage rauszuholen, nahmen sich die JungleiterInnen 3 Stunden Zeit selbständig eine tolle Gruseltour einzurichten. Neben der Gruseltour durften sich die 30 Teilnehmenden der 5.&6. Klasse Gruseldrinks mixen, real aussehende Wunden aufmalen und Kürbisse schnitzen.

Zusätzlich zu den bisherigen Turnhallenangeboten in der Pflotschwoche wurde dieses Jahr ein **Ausflug in die Trampolinhalle** angeboten. Dieses Angebot stiess auf grosses Interesse und insgesamt vergnügten sich 65 Kinder mit dem Üben von Saltos, dem Mattenrutschen oder dem Trampolinsitzball.

Ausblick für 2022

Severin Rigassi wird auf Ende November das Jugendwerk Region Sumiswald verlassen. Interimsässig wird Jasmine Robyr die Leitung bis im Sommer 2022 übernehmen. Als ehemalige Praktikantin der Jugendwerkstandorte im Emmental kennt sie die Region Sumiswald bestens und hat im letzten Jahr an vielen Angeboten der Region Sumiswald mitgeholfen. Unterstützt wird Jasmine Robyr von Nico Beyeler, welcher auf Ende 2021 sein Praktikum im Jugendwerk abgeschlossen hat und nun eine Festanstellung erhalten hat. Für eine längerfristige Lösung für das Jugendwerk Region Sumiswald wird der Entscheid über die Nutzung der Räumlichkeiten im Wasen abgewartet.



Bunter Bälleispass auf dem Pausenplatz in Heimisbach

Danksagung

Mit schwerem Herzen verabschiede ich mich vom Jugendwerk Region Sumiswald. Besonders dankbar bin ich für das Kennenlernen und die tolle Unterstützung von so vielen verschiedenen Menschen der Region Sumiswald. Ein spezieller Dank gebührt der Kirchgemeinde Sumiswald, die uns großartige Räume für die Kinderangebote zur Verfügung stellen und den Schulen Sumiswald, Wasen und Heimisbach für die tolle Zusammenarbeit. Nie vergessen werde ich die Unterstützung der JungleiterInnen, die dem Jugendwerk verlässlich zur Seite gestanden sind und mich immer wieder durch ihr grosses Engagement und ihre Kreativität überrascht haben.

Das Jahr 2021 in Zahlen

Angebote	Anz. Anlässe	Total h ¹	Total TN ²	h FA ³
Jugendtreff / Sport Nights in der Turnhalle	11	28.2	210	108.5
5. & 6. Klasse	12	24	100	64
Kids (2. – 4. Klasse)	8	16.5	122	49
Projekte (ver. Altersgruppen)	9	22.8	192	56.2
Schulungslektionen (JungleiterInnen)	9	17.5	32	48.5
Lager / Weekendtage	9	86.4	62	221
Ferienaktivitäten (Ferienpass & Sumiswald aktiv)	4	13.5	64	0
Teamevents	6	14	30	78.5
Zukunftswerkstätten	3	2.2	55	0
Total 2021 (2. Coronajahr)	71	225.1	867	625.7
Veränderungen 2020 / 2021	plus 31%	plus 13%	minus 5%	minus 21%
2020 (1. Coronajahr) im Vergleich	54	198.4	913	798
2019 im Vergleich	67	255.5	1444	1424



Teamwork an der Schulung



Zeitreise ins alte Ägypten



Bumperball an der Sportnight

¹ Total h = Dauer der Angebote oder Aktivitäten in Stunden

² TN = Anzahl Teilnehmerinnen und Teilnehmer während der Angebote

³ h FA = Anzahl der von Freiwilligen geleisteten Stunden